
jornaldoguara.com

DISTRIBUIÇÃO GRATUITA14 a 20 de novembro de 2020ANO 38 - EDIÇÃO 1012

HOSPITAL CADA  HOSPITAL CADA  
VEZ MAIS PRÓXIMOVEZ MAIS PRÓXIMO

O sonho de receber no Guará o mais completo e maior hospital pú-
blico do Distrito Federal deu mais um passo para a realidade. Esta 
semana, representantes da Secretaria de Saúde, da Novacap, e da 
Câmara Legislativa fizeram os últimos ajustes no projeto do  Complexo 

Hospitalar da Região Hospital Centro-Sul, que será construído na QE-
23, ao lado da Unidade de Saúde 2, próximo ao Cave. O projeto técnico 
está 70% concluído e será apresentado em fevereiro. A partir daí, co-
meçam as buscas por recursos (Páginas 4 e 5). 

Sexta é dia de 
foodtrucks no Cave

Reconhecimento 
facial nas ruas
regulamentado
  O uso de sistema de reconhecimen-
to facial em áreas públicas foi regu-
lamentado nesta quarta-feira (11 
de novembro) no Distrito Federal. 
Regras para a implementação da 
tecnologia foram publicadas no 
Diário Oficial do DF. 
    Enquanto isso, o Guará recebe 31 
câmeras de videomonitoramento, 
instaladas em pontos estratégicos 
da cidade. Com tecnologia de ponta, 
essas câmeras podem fotografar pla-
cas de veículos a grande distância. 
                                               (Página 9)

Toda sexta-feira o guaraense tem um programa 
certo: ir ao Cave com a família escolher uma re-
feição entre as dezenas de foodtrucks presentes            
(Página 15). 
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Menos entulho
A Administração do Guará está tentando controlar o 

entulho em área pública. Além placas de aviso nos locais 
utilizados como descarte, está instruindo os moradores 
a levar o entulho até o Papaentulho, abaixo da Feira e 
ao lado do Salão de Múltiplas Funções. Nada custa. Só 
não pode lixo orgânico, lixo hospitalar, letrônicos, pneus, 
vidros, tintas, solventes e materiais que tenham materiais 
pesados. 

De janeiro até outubro, já foram retiradas mais de 500 
toneladas de entulho das ruas e áreas verdes da cidade. 

O Papaentulho é aberto de segunda a sábado, das 7h às 
18h.

Fim das carroças será uma das 
soluções

A partir de 2021 vai ser reduzido o entulho das 
ruas, com a proibição do uso de animais para tracionar 
carroças, as maiores responsáveis pela sujeira da cidade. 

Conforme informamos na edição passada, vai entrar 
em vigor a Lei 5756/2016, regulamentada pelo Decreto 
40.336 (de dezembro de 2019), que proíbe a circulação 
de veículos de tração animal em áreas urbanas, e proíbe 
também a permanência de animais (equinos, caprinos, 
bovinos e ovinos) amarrados em vias públicas do Distrito 
Federal.

Incendiário morreu
O homem que ateou fogo na casa da ex-mulher, na QE 

19, e do filho, na QE 17, há dois meses, Luiz Gomes, ex-
motorista do ex-governador José Roberto Arruda, morreu 
nesta sexta-feira, 13 de novembro, depois de uma semana 
internado por tentativa de suicídio. 

Guará passa de 250 mortes por Covid
De acordo com o boletim da Secretaria de Saúde, desta quinta-feira, 12 de 

novembro, a cidade contava 252 mortos por Covid-19. Quase 10% da população já 
foi contaminada pelo coronavírus  - 14.041 casos confirmados para cerca de 150 
mil habitantes. A notícia boa (ou menos ruim) é que 13.417 contaminados foram 
totalmente recuperados. 

Casal assaltante
Um casal de assaltantes, 

que tem arrombado carros 
no Guará II foi flagrado, em 
vídeo, roubando o carro de 
uma personal trainer na QI 
25.  Os bandidos usaram uma 
pistola para roubar o veículo, e 
foram flagrados por um circuito 
interno de segurança da quadra.

No vídeo, o homem empurra 
a personal trainer para longe 
do carro enquanto a comparsa 
assume o banco da motorista. 
Em seguida, a vítima sai 
correndo. Segundos depois, 
os assaltantes vão embora 
com o carro. A 4ª Delegacia de 
Polícia (Guará) está divulgando 
imagens dos assaltantes para 
facilitar a identificação e a 
prisão deles.  

Se os reconhece-los, ligue 
para a 4ª DP - 3207-6622.

Cadê a fiscalização?
Mesmo com a enxurrada de denúncias 

de invasão de área pública no Guará nos 
últimos meses, que foi inclusive capa e 
reportagem especial “Terra de ninguém” do 
Jornal do Guará há três semanas, até agora 
nenhuma providência. 

Os trailers disfarçados de quiosques 
continuam “estacionados” nas praças, 
vendendo comida e hortigranjeiros, o 
container continua se preparando para abrir 
entre as QEs 30 e 32, as invasões ao lado da 
linha férrea e no Iapi continuam do mesmo 
jeito. Ou seja, a cidade continua sendo a 
“casa da mãe joana”. Como se não estivesse 
acontecendo e nem houvesse um órgão 
representante do governo aqui. 

Santander na QE 7
Aquele prédio novo na entrada da QE 

7 foi alugado para o Santander, através da 
Thaís Imobiliária
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NOVO HOSPITAL A CAMINHO

Com 365 leitos, uma cen-
tral de diagnóstico, um 
laboratório completo e 

duas unidades de UTI, o fu-
turo Hospital Regional da 
Região Centro-Sul, que será 
construído na QE 23 do Guará 
II, será o de maior capacidade 
e o mais bem equipamento do 
Distrito Federal entre os hos-
pitais públicos. Em dimensão 
e capacidade de atendimen-
to, vai superar o Hospital de 
Base e o Hospital da Asa Norte 
(HRAN).

O novo hospital deve co-
meçar a ser erguido no pri-
meiro semestre de 2022 com 
previsão de ser entregue em 
2024. Nesta quarta-feira, 11 
de novembro, uma reunião 
entre o secretário de Saúde, 
Onsei Okumoto, o vice-presi-
dente da Câmara Legislativa, 
Rodrigo Delmasso, a admi-
nistradora regional do Guará, 
Luciane Quintana, e técnicos 
da Novacap definiu os últimos 
ajustes do projeto. A expecta-
tiva é que o projeto técnico, 
que está cerca de 70% con-
cluído, deve ser apresentado 
até fevereiro, quando virá a 
fase de captação dos recursos 
necessários para a contrata-
ção da obra.  

Embora já tenha sido anun-
ciado oficialmente pelo gover-
nador Ibaneis Rocha como 
uma das prioridades do seu 
governo, não está definida ain-

da a origem dos recursos, que 
podem vir de um financiamen-
to do Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID) 
como do Orçamento da União 
com a contrapartida do GDF. 

O custo total está previsto ini-
cialmente em R$ 390 milhões, 
sendo R$ 160 milhões para a 
construção e outros R$ 230 
milhões para os equipamen-
tos e formação do quadro téc-

nico e de apoio. 

ATENDIMENTO A 400 MIL 
PESSOAS

Cerca de 400 mil pessoas 
da chamada Região Centro-
Sul -  Guará, Candangolândia, 
Núcleo Bandeirante, Estru-
tural, Setor de Indústria e 
Abastecimento (SIA), Setor 
Complementar de Indústria e 
Abastecimento (SCIA), Riacho 
Fundo I/II e Park Way -serão 
beneficiadas com o novo hos-
pital, a ser erguido em um 
terreno na QE 23 do Guará 
II, próximo à Unidade Básica 
de Saúde (UBS) número 2, ao 
lado das QEs 17 e 19 e da via 
contorno do Guará II. O com-
plexo hospitalar terá 28,5 mil 
metros quadrados de área 
construída num espaço total 

de 70 mil metros quadrados. 
Na reunião desta quarta-

-feira, foi decidido que será 
montado um grupo de tra-
balho para dar celeridade no 
andamento das demandas e 
ajustes relativos ao levanta-
mento dos equipamentos e 
providências necessárias. 

PROJETO DE GOVERNO
O Hospital Centro-Sul dei-

xa de ser um sonho do deputa-
do distrital Rodrigo Delmasso, 
morador do Guará, e passa 
a ser oficialmente absorvi-
do pelo Governo do Distrito 
Federal. A notícia de que a 
cidade vai receber um hospi-
tal regional, de grande porte, 
ainda é recebida com cer-
to ceticismo pela população 
guaraense. Afinal, a promessa 
de ampliar o atual HRGu ou 

Hospital Centro-Sul (no Guará) será o maior e mais bem equipado do DF. 
Projeto técnico fica pronto em fevereiro e obras devem começar em 2021

A planta do Hospital de Santa Maria, o mais novo e o mais 
moderno da rede pública do DF,  será usada para o projeto 
do hospital Centro-Sul, por sugestão do próprio governador  

Ibaneis Rocha.

Acima, o projeto apresentado durante a reunião com membros 
do governo e da Câmara Legislativa
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Saúde e Emater se unem para 
produzir alimentos no Guará
Horta Solidária, instalada no Centro de Saúde ao lado 
do Hospital do Guará, vai beneficiar pessoas carentes

O quadro de diminui-
ção na renda e em-
pobrecimento da 

população em consequên-
cia da pandemia inspirou a 
equipe da Superintendência 
da Região de Saúde Centro-
Sul a criar uma horta co-
munitária em parceria com 
a Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural do 
DF (Emater).

O objetivo é fornecer as 
hortaliças a instituições que 
produzam alimentos para 
distribuição a pessoas ca-
rentes da região. A horta foi 
organizada no terreno da 
Unidade de Saúde 1, próxi-
mo ao Hospital Regional do 
Guará.

Com o suporte técnico 
da Emater, servidores da 
Secretaria de Saúde estão 
cultivando nessa horta ali-
mentos como rúcula, alface, 
cenoura, couve, repolho, be-
terraba, acelga, mandioca e 
couve-flor.

A maioria das sementes 
foram semeadas e já come-

çaram a germinar. Algumas 
delas foram plantadas com 
mudas.

De acordo com a supe-
rintendente da Região de 
Saúde Centro-Sul, Flávia 
Oliveira Costa, a ideia surgiu 
com o aumento no número 
de pessoas carentes na re-

gião a partir do avanço da 
pandemia.

“O cenário é de decrés-
cimo econômico e financei-
ro da população em geral, 
havendo o aumento do de-
semprego, consequente-
mente da fome”, explica a 
superintendente.

construir outro é antiga e nunca consumada. Mas, 
aos poucos essa desconfiança vai dando lugar ao 
otimismo, à medida que as providências vão avan-
çando. Depois de identificar o terreno na QE 23, 
onde está UBS 2, e destinar recursos de emendas 
parlamentares para a elaboração do projeto, con-
seguir a promessa de financiamento do Banco 
Interamericano de Desenvolvimento para a obra, o 
deputado distrital Rodrigo Delmasso convenceu o 
governador Ibaneis Rocha a implantar um projeto 
maior ainda do que estava previsto, um complexo 
hospitalar para atender toda região em volta do 
Guará. O hospital virá acompanhado de uma estru-
tura completa de apoio ao atendimento aos usuá-
rios em qualquer situação.

Para iniciar o projeto, Delmasso destinou R$ 
1,5 milhão em emenda parlamentar que foram 
alocados para os projetos arquitetônicos e com-
plementares do hospital, que envolvem a parte 
elétrica, hidráulica, segurança hospitalar, entre ou-
tros serviços. “O novo hospital do Guará será um 
marco não só para a cidade, mas para o DF, com 
uma arquitetura arrojada e moderna seguimos os 
parâmetros utilizados em grandes redes hospita-
lares, como a Rede Sarah, em Brasília”, garante o 
deputado padrinho da iniciativa.    



Nova Fiat 
Strada 

Faça o  
Test Drive

Venha  
conhecer a

SIA TRECHO 3
3362.6230

NOROESTE/SAAN
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CIDADE DO AUTOMÓVEL 
3363.9099

 4042.7558



14 A 20 DE NOVEMBRO DE 2020JORNAL DO GUARÁ 7 

Novo Portal da Câmara traz mais 
transparência e acessibilidade 

“A partir deste momen-
to o novo portal da 
Câmara Legislativa 

do Distrito Federal está no 
ar”. Eram 16h15 desta quin-
ta-feira (12) quando o pre-
sidente da Casa, deputado 
Rafael Prudente (PMDB), 
“inaugurou” oficialmente o 
Novo Portal CLDF, que logo 
em seguida entrou no ar 
definitivamente. Da trans-
missão por videoconferên-
cia para o lançamento da 
ferramenta (que foi aberta 
com o vídeo explicativo), 
participou ainda o vice-pre-
sidente, deputado Delmasso 
(Republicanos), responsável 
pelas áreas de Informática e 
de Comunicação Social.

Além de agradecer aos 
servidores e aos técnicos 
terceirizados envolvidos na 
empreitada, Prudente (MDB) 
ratificou que a atual Mesa 
Diretora “tem tentado, des-
de o início, imprimir um rit-
mo diferente” às ações do 
Legislativo local. “A ideia é 
dar agilidade e transparên-
cia aos processos”, declarou. 
Ele relacionou algumas ino-
vações que já foram implan-
tadas – como o painel eletrô-

nico, “que permite ao cidadão 
conhecer como se comporta 
e como vota cada um dos 
parlamentares” –, bem como 
comemorou a publicação de 
edital para a licitação da TV 
Legislativa. “Tudo é parte de 
um grande esforço da Mesa 
para garantir mais acessibili-
dade e maior transparência”, 
afirmou.

PORTAL INOVADOR
O deputado Delmasso 

também destacou o empenho 
dos servidores na concepção 
do Novo Portal CLDF, que 
classificou como “inovador”. 
Salientando aspectos como 
transparência e agilidade no 
acesso às informações, o vice-
-presidente da Casa observou 
que o antigo site “era difícil 
de manusear”. “A partir de 
agora haverá mais facilidade 
em qualquer dispositivo ele-
trônico que o cidadão utilize 
para acompanhar tudo o que 
os distritais fazem em defesa 
da cidade”, avaliou. Ele acres-
centou que “desde janeiro 
de 2019, temos tido carta 
branca para trazer a Câmara 
Legislativa categoricamente 

ao século XXI”.
Assim que o Novo Portal 

entrou no ar, Delmasso co-
mentou o teor da matéria em 
destaque informando que 
75% dos brasilienses têm 
uma percepção positiva do 
Legislativo local. “Essa maté-

ria traz um resultado histó-
rico”, observou, frisando que 
é o melhor número apurado, 
até agora, por uma pesquisa 
de opinião. Na análise do pre-
sidente da CLDF, o registro 
reflete “a dedicação dos par-
lamentares, especialmente, 

no momento difícil que a ci-
dade atravessa, causado pela 
pandemia”. Prudente também 
adiantou que, nos próximos 
dias, “haverá mais novidades” 
e convidou os cidadãos a co-
nhecerem as funcionalidades 
do Novo Portal.

A partir de agora haverá mais facilidade em qualquer dispositivo eletrônico que o cidadão 
utilize para acompanhar tudo o que os distritais fazem em defesa da cidade
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ARQUIVO JG

Nas eleições de 94, Guará 
teve só 6 candidatos

Bem diferente das 
eleições mais 
recentes, quando a 

média foi de 30 candidatos, 
a cidade teve apenas seis 
candidatos nas eleições de 
1994, todos a deputado 
distrital. Seriam sete, mas 
Heleno Carvalho desistiu 
quatro meses antes das 
eleições para a coordenar 
a campanha do ex-
administrador regional do 
Guará, Divino Alves.

Concorreram a 
deputado distrital além de 
Divino, o Professor Cafu (o 
único eleito), Adolfo Lopes, 
Luisão do Detran, Trajano 
Jardim e Juarez Fernandes, 
o Compadre Juarez. 

Não seriam somente 
estes os candidatos se não 
aparece um complicador 
novo na época para abortar 
uma boa quantidade de 
candidaturas ensaiadas 
na cidade. A nova lei 
eleitoral e a implantação 
das coligações partidárias 
reduziram sensivelmente 
as chances de se 
conseguir uma legenda 
para concorrer. Entre 
esses pré-candidatos que 
desistiram estavam o líder 
comunitário Admir Caldas 
(assassinado há mais de 
20 anos), o presidente da 
Associação de Moradores 
da QE 38, Manoel Messias, 
Márcia Fernandez (que 
morreu há dois anos), ex-
administradora regional 
do Guará e o folclórico 
líder comunitário Beto do 
Buraco (que ganhou esse 
apelido por ter aberto um 
enorme buraco no lote que 
havia ganhado na QE 38 
para fazer um subsolo mas 
não deu andamento à obra, 
provocando protestos dos 
vizinhos). 



14 A 20 DE NOVEMBRO DE 2020JORNAL DO GUARÁ 9 

MONITORAMENTO AGORA É LEGAL 
Sistema de reconhecimento facial nas ruas é regulamentado no DF.  
Os equipamentos precisam ser instalados em locais públicos e com a devida identificação

O uso de sistema de reco-
nhecimento facial em 
áreas públicas foi regu-

lamentado nesta quarta-feira 
(11 de novembro) no Distrito 
Federal. Regras para a imple-
mentação da tecnologia saí-
ram no Diário Oficial do DF. 
As normas constam na Lei nº 
6.712 que detalha como deve 
ser o uso da tecnologia de re-
conhecimento facial (TRF). 
Entre as determinações, está 
a de que os equipamentos 
precisam ser instalados em 
locais públicos e com a devi-
da identificação.

A utilização de TRF con-

siste no rastreamento dos 
movimentos físicos ou ima-
gens estáticas. A tecnologia 
pode ajudar a identificar uma 
determinada pessoa em um 
ou mais locais públicos. A 
lei veda o uso da tecnologia 
para vigilância contínua, em 
qualquer hipótese. A norma 
também estabelece que todas 
as identificações positivas 
geradas pelo sistema de reco-
nhecimento facial devem ser 
revisadas por um agente pú-
blico antes de qualquer ação 
decorrente.

Os dados captados pelo 
programa poderão ser guar-

dados durante cinco anos.

COMPARTILHAMENTOS
As informações captadas 

são dados pessoais sensíveis 
que terão tratamento restrito. 
Foi vedado o tratamento dos 
dados por pessoa de direito 
privado, exceto em procedi-
mentos sob tutela de pessoa 
jurídica de direito público. Os 
dados podem ser comparti-
lhados com órgãos de segu-
rança pública de outros entes 
da Federação, especialmente 
com os integrantes opera-
cionais do Sistema Único de 
Segurança Pública. 

Guará recebe  
31 câmeras públicas
Foram instaladas 31 câmeras de alta resolução em pontos estratégicos e nos acessos  
ao Guará. Imagens são acompanhados em tempo real pela Secretaria de Segurança

O aumento da inseguran-
ça pública, provocado 
principalmente pela 

venda e consumo de drogas, 
tem estimulado a população a 
buscar novos e seguros meios 
de proteção, sem a necessida-
de do uso de armas. E o princi-
pal deles tem sido a utilização 
de câmeras de videomonito-
ramento, que acabam inibin-
do a ação dos marginais onde 
estão instaladas. Além de 
desestimular a prática de cri-
mes, imagens de câmeras tem 
ajudado a polícia a desvendar 
crimes e a identificar bandi-
dos. Antes, de uso restrito às 
residências e aos estabeleci-
mentos empresariais, o video-
monitoramento está ganhan-
do também as ruas, como um 
reforço cada vez mais impor-
tante da segurança pública. 
Nem mesmo a preocupação 
com a possível perda da priva-
cidade tem feito a população 
deixar de aplaudir e estimular 
o uso de câmeras em todos os 
locais possíveis.

Considerada uma das re-
giões mais seguras do Distrito 
Federal, Guará caminha para 
reduzir ainda mais os seus ín-
dices de criminalidade com a 
instalação do novo sistema de 
videomonitoramento público, 
implantado nos pontos mais 
vulneráveis à ação e fuga de 
bandidos. A partir de agora, 
as 31 modernas câmeras OCR 
(tecnologia que reconhece 
caracteres a partir de um ar-

quivo de imagem ou mapa de 
bits, sejam eles escaneados, 
escritos à mão, datilografados 
ou impressos, a grandes dis-
tâncias), podem identificar a 
placa de qualquer veículo que 
usa os acessos da cidade (me-
nos, por enquanto, o acesso 
entre a expansão do Guará II, 
condomínio Iapi e via EPNB). 

Através das imagens, con-
troladas por uma central de 
monitoramento da Secretaria 

de Segurança Pública e ou-
tra no 4º Batalhão da Polícia 
Militar do Guará, a polícia tem 
condições de saber se um veí-
culo saiu ou não da cidade ou 
para que sentido foi.

    31 CÂMERAS
Ao custo de R$ 700 mil, re-

cursos de emenda parlamen-
tar destinada ao Orçamento 
do GDF pelo deputado dis-

trital Rodrigo Delmasso 
(Republicanos), morador do 
Guará, as 31 câmeras de al-
tíssima resolução, instaladas 
em pontos estratégicos, per-
mitem o controle de pratica-
mente 100% do que acontece 
nas vias públicas de maior 
movimento da cidade – vias 
central do Guará I, vias con-
torno e central do Guará II, e 
acessos. As ruas e vias inter-
nas estão aos poucos sendo 
também vigiadas através de 
sistemas particulares, con-
tratados pelos próprios mo-
radores, mas também cami-
nham para ser monitorados 
pelos órgãos de segurança. 
Quadras como as QEs 30, 15, 
17 do Guará II e QE 9 do Guará 
I estão quase todas cobertas 
por vídeo monitoramento. 
Na avaliação preliminar dos 
moradores dessas quadras, o 
índice de criminalidade che-
gou a ser reduzido em até em 
80% em comparação com o 
período antes da instalação 
das câmeras. 



Iluminação de LED em diversas cidades. Asfalto novo e duplicação de pistas. Sete novas 
UPAs em construção. 500 escolas reformadas, 90 ampliadas. Nova Galeria dos Estados. 
Terminais Rodoviários de Sobradinho e de Santa Maria. Revitalização da W3 e do Setor 
Hospitalar. Grandes obras em Vicente Pires. Reforma do Museu de Arte. Conclusão da Saída 
Norte. Hospital Oncológico. Túnel de Taguatinga. Viadutos no Sudoeste e no Riacho Fundo.

Em 2020, muita
coisa ficou parada.

Mas o GDF nunca parou.

Obras que geram
conforto para você

e emprego para
20 mil trabalhadores.

Já reparou? Para onde você olha, tem obra no Distrito Federal. 
Muitas delas esperadas há anos. Algumas já entregues. Outras, 
em pleno andamento para que, em breve, possam beneficiar 
toda a população. É que o GDF não para. E sempre está em 
ação para melhorar a vida das pessoas.
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A música serta-
neja, ou caipira, 
tem dois princi-
pais embaixado-
res no Distrito 

Federal: Wigberto Tartuce, 
o Wigão, ex-deputado distri-
tal e dono da rádio Atividade 
FM, e Juarez Fernandes, o 
Compadre Juarez. Por lon-
gevidade, Compadre Juarez 
está na frente, porque são 
57 anos dedicados à música 
de raiz no rádio e na televi-
são. Morador do Guará há 40 
anos, esse goiano de Formosa 
mantém um programa diário, 
na Rádio Clube FM, emissora 
dos Diários Associados, há 
dois anos, depois de 23 anos 
na Rádio Atividade, com o 
programa de maior audiência 
da madrugada brasiliense.

A história de Juarez com 
o rádio e a música sertane-
ja começou aos 10 anos de 
idade, em Formosa, na Rádio 
Alvorada AM. “Fazíamos o 
programa ao ar livre, debai-
xo de um pé de pequi e sen-
tado numa lata de tinta, por-
que não havia estrutura para 
fazer um programa ao vivo 
em estúdio. Depois, é que as 
coisas foram melhorando”, 
relembra o radialista. Na 
emissora goiana, ele foi, além 
de locutor, sonoplasta, reda-
tor, noticiarista e o que mais 
fosse necessário para tocar o 
programa.

Mas, Formosa foi fican-
do pequena para seus so-

nhos e ele veio para Brasília. 
Durante 21 anos coman-
dou um programa sertane-
jo na Rádio Planalto, outros 
12 anos na Rádio Globo 
AM, e mais 4 anos na Rádio 
Nacional AM. Sempre como 
campeão de audiência no seu 
horário. O sucesso do rádio 
levou Compadre Juarez para 
a televisão, inicialmente na 
TV Capital (Hoje Record), 
TV Nacional e depois na 
TV Brasília (Na época, TV 
Manchete), em boa parte divi-
dindo o espaço com seu ami-
go e parceiro Clayton Aguiar.

AMIGOS NO MEIO
Nesses 57 anos de car-

reira dos seus 67 de vida, 
Juarez fez inúmeras amiza-
des no meio artístico, entre 
eles Amado Batista, Zé Rico 
(da dupla com Milionários), 
Ângelo Máximo, Di Paulo e 
Paulinho, Bruno (da dupla 
com Marrone) e muitos ou-
tros. Foi também o principal 
responsável pelo lançamento 
da dupla Rick e Rener. “Eu ti-
nha um escritório no Edifício 
Consei, no Guará II, onde pro-
duzia os programas e recebia 
artistas e empresários. Lá, 
apareceu o Rick, que de cara 
vi que tinha muito talento. 
Mas faltava a ele uma segun-
da voz, quando, por acaso, 
um dia apareceu lá o Rener, 
que tinha acabado de chegar 
de Patos de Minas em busca 

de oportunidade. Foi minha 
mulher Cilene que descobriu 
nele o parceiro ideal para o 
Rick. Aí foi só juntar os dois”, 
conta.

Mas quem pensa que 
Compadre Juarez só ouve 
música sertaneja, está enga-
nado. “Sou eclético. Sou da-
queles que consideram que 
existem dois tipos de músi-
ca: a boa e a ruim. Gosto de 
qualquer música. Sou fã por 
exemplo de Renato Russo, 
Paralamas e Beatles. Mas não 
gosto de funk, música baiana 
e do chamado “sertanejo uni-
versitário”, embora tenha que 
tocá-lo em meus programas. 
”É uma distorção da música 
sertaneja – não tem poesia, só 
fala em sacanagem, não tem 
ritmo”, critica. Segundo ele, 
de cada 10 músicas pedidas 
pelos seus ouvintes, oito são 
de música sertaneja e apenas 
duas são de universitária. “É 
uma música glamourizada 
pela TV. A maioria é artista e 
não cantor”.

DESCANSO NO PARAÍSO
Acostumado a levantar de 

madrugada há mais de 50 anos 
– o programa é de 3h30 às 6h30 
de segunda à sexta -, Juarez tira 
o dia para as caminhadas em 
volta do calçadão do Guará II 
e para curtir os quatro netos, 
dos filhos Charles, Maria Rita 
e Juarez Filho, seu sucessor na 
carreira e com quem já divide 

seus programas. A companhei-
ra Cilene é a mesma de mais de 
42 anos, também natural de 
Formosa, onde começaram a 
namorar.

Sexta, o destino é, inva-
riavelmente um só, a chácara 

aos pés da Cachoeira Itiquira, 
em Formosa, que ele chama 
de “paraiso”, onde recebe os 
filhos, netos e os amigos. “É 
lá, na natureza, que me reno-
vo para enfrentar o batente 
da semana”, diz ele.

PERSONAGEM DA CIDADEPERSONAGEM DA CIDADE

Compadre Juarez
Morador do Guará há quase 42 anos, radialista é campeão  
de audiência em programa do segmento e acaba de trocar de emissora

Com mais de 57 anos de carreira, Juarez prepara o Juarez 
Filho como seu sucessor
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GUARÁ VIVO

CURTA AS RÁPIDAS

ELEIÇÃO AINDA NÃO ACABOU, MAS... – Faltou diplomacia 
no Governo brasileiro para se relacionar com as eleições 
americanas.  Embora ainda não tenha saído o resultado oficial  
poderia se cumprimentar o possível vencedor, com a devida 
ressalva.

TIRANDO DOS POBRES DANDO PARA OS RICOS – O DF Legal 
foi criado para não funcionar, apesar do esforço dos poucos 
funcionários, ainda estão na primeira marcha quase parando. 
Só funcionam quando é para tirar a moradia dos pobres para 
dar para os ricos.

ONDA DE SOLIDARIEDADE – Uma coisa de bom está 
acontecendo, está surgindo uma corrente natural de 
solidariedade. Alguns pelo bom coração, outros por motivos 
eleitorais. 

Morre o Pr. Adalino Inácio 
Sobrinho, presidente da 
Assembleia de Deus Guará

POR DELMO MENEZES

Morreu na noite deste sábado (7/11), o Pr. Adalino Inácio Sobrinho, 
63 anos, presidente da Igreja Assembleia de Deus, Ministério 
Internacional do Guará. O Pr. Adalino estava presidindo a igreja des-

de 15 de janeiro de 1999.
O pastor foi vítima da Covid-19. Adalino era filho do pioneiro da igreja, o 

Pr Antônio Inácio e presidia a Assembleia de Deus no Guará DF.
Após o diagnóstico de Covid-19, a igreja se propôs a fazer jejum e oração 

em prol da recuperação do pastor. No entanto como publicado em perfis dos 
fiéis “ aprouve Deus recolher”.

O reverendo Adalino, combateu o bom combate, completou a carreira, 
guardou a fé. Vão as palavras, ficam suas obras.

A igreja divulgou nota oficial sobre o falecimento do pastor. Leia abaixo:

NOTA DE FALECIMENTO
Amada Igreja,
É com grande pesar e tristeza que comunicamos o falecimento do nosso 

Pastor Adalino Inácio Sobrinho, Presidente do Ministério Internacional do 
Guará. Na noite deste sábado, nosso pastor foi recolhido para os braços do 
Senhor.

Ainda não temos informação sobre velório e sepultamento, mas tão logo as 
tenhamos, repassaremos aos irmãos.

Oremos pelo consolo da Missionária Cirene e Pastor Aaron, bem como pe-
los demais familiares, amigos e membros do ministério que sofrem com sua 
partida.

Contamos com o apoio dos irmãos. 
Ministério Internacional do Guará

Em tempo real 
para pegar os bandidos

 Com a ação conjunta de todos os órgãos de segurança a 
utilização das Câmeras é uma parte de um conjunto de ações que 
torna o serviço de segurança muito mais eficiente. A sincronia 
entre o 190, a constatação do crime através das câmaras e a ação 
concreta das viaturas que será feita em tempo real. As viaturas 
já saem dos pontos estratégicos na direção certa. Isto gera uma 
boa economia de combustível, de pessoal e de tempo. Ações 
recentes de captura no Guará já revelam a eficiência. O pessoal 
está trabalhando em silêncio. A justiça deve cumprir sua parte 
no processo. Visitamos esta semana o COPOM e acompanhamos 
algumas ações do 190.  A coisa vai melhorar.  

 

Comércio já recupera 
perdas da pandemia

O setor conseguiu sair do vermelho, passando a apresentar 
estabilidade no saldo anual e uma alta de 0,9% no acumulado 
dos últimos 12 meses, segundo o IBGE. O comércio brasileiro 
apresentou mais um mês de crescimento em setembro, 
impulsionado pelo auxílio emergencial, pela flexibilização do 
isolamento social e pela popularização das compras on-line. Por 
isso, já recuperou as perdas da pandemia de covid-19 e também 
já apresenta crescimento em relação a 2019. Resta saber sobre os 
meses restantes do ano.
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Criança Feliz Brasiliense convoca  
audiência pública no Guará dia 18
Reunião está marcada para o dia 18. A expectativa é chegar a 3,2 mil beneficiários em 2021

A Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedes) 
promove na próxima quarta-

-feira (18) audiência pública para de-
talhar o edital e ouvir as sugestões das 
Organizações da Sociedade Civil (OSC) 
interessadas em participar do edital 
de chamamento público para realiza-
ção e supervisão de visitas domicilia-
res do Programa Primeira Infância no 
SUAS – Criança Feliz Brasiliense. Será 
obrigatória a utilização de máscara de 
proteção facial para ingresso e perma-
nência no local.

Lançado pelo GDF em 2019, o 
programa vem acompanhado 1,6 mil 
crianças e mães neste ano. A expecta-
tiva é chegar a 3,2 mil beneficiários em 
2021 com o novo contrato.

A entidade selecionada vai executar 
ação planejada e sistemática, com me-
todologia específica, conforme orien-
tações técnicas do programa Criança 
Feliz Brasiliense, para atenção e apoio 
à família, fortalecimento de vínculos 
e estímulo ao desenvolvimento infan-
til, tendo como público-alvo famílias 
com gestantes e crianças com até seis 
anos ou 72 meses de vida inscritas 
no Cadastro Único para Programas 

Sociais do Governo Federal, por 24 me-
ses, prorrogável pelo mesmo período.

O programa vem sendo desenvolvi-
do nas regiões de maior vulnerabilida-
de social do DF: Paranoá, São Sebastião, 
Itapoã, Varjão, Brazlândia, Fercal, 
Sobradinho, Planaltina, Ceilândia, 
Estrutural, Taguatinga, Riacho Fundo 
I e II, Samambaia, Recanto das Emas e 
Santa Maria.

EDITAL
Às organizações interessadas em 

participar do edital de chamamento 
público para realização e supervisão 
de visitas domiciliares do Programa 
Primeira Infância no SUAS – Criança 
Feliz Brasiliense devem entrega a 
Ficha de Inscrição (Anexo I do Edital) 
e a Proposta (Anexo II), devidamente 
numeradas, assinadas por seu repre-
sentante legal e acondicionadas em 
envelope lacrado, identificado com 
assunto ‘Proposta para o Edital n.º 
04/2020-SEDES da Organização da 
Sociedade Civil [nome da entidade]’.

O recebimento dos envelopes ocor-
re na Gerência de Protocolo Geral da 
Sedes, no endereço SEPN 515 bloco A 

2º andar, sala 203; nos dias 11, 14 e 15 
de dezembro, das 9h às 12h. A abertu-
ra das propostas acontece às 15h do 
dia 16.

SERVIÇO
Audiência pública da Sedes sobre 

chamamento público para contra-
tação de Organização da Sociedade 
Civil (OSC) que vai executar programa 
Criança Feliz Brasiliense.

AUDIÊNCIA PÚBLICA 
CRIANÇA FELIZ BRASILIENSE

18 de novembro de 2020
14 horas

Centro de Treinamento e 
Capacitação da SEDES, 

localizado na QE 01, Área 
Especial J, Guará I.
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UMAS E OUTRAS PROFESSOR 
KLECIUS

Atraso e falta de compromisso
Hoje aqui no Guará não existe nada mais vantajoso e lucrativo do que 

ocupar áreas públicas, principalmente se a reboque vier um famigerado 
quiosque, está pra surgir algo melhor.

Os quiosques proliferam no Guará mais do que coelhos, cada um 
maior que o outro, contam com a omissão dos órgãos responsáveis, 
não desenvolvem qualquer tipo de negócio, fingem se estabelecer para 
ganhar algum tipo de benesse, na verdade apenas esperam algum 
padrinho para regularizar a safadeza.

Hoje os quiosques são responsáveis pela grande maioria das invasões 
espalhadas por toda cidade, competindo com as outras invasões que 
teimam em aparecer por toda a nossa região.

Mas essa farra toda é graças a Câmara Legislativa Distrital - CLDF, 
que aproveitando da falta de compromisso de alguns, aprovou 
normas absurdas para favorecimento de chegados e afins, apenas 
para manutenção do feudo político, fazendo com que a cidade se 
transformasse nessa zona que hoje aqui está instalada.

O Guará era conhecido como um local bom de morar, com uma 
qualidade de vida bem acima da média, mas com o aumento dessas 
aberrações somos motivo de gozação, muitos já se referem a nossa 
cidade como Setor de Quiosques Sul, dada a quantidade e a facilidade de 
ocupação de áreas públicas pra lá de boa, ninguém pra incomodar.

Tudo isso nos leva a uma triste conclusão, aproveitando a maré 
alguns comerciantes espertalhões migraram ou abriram uma filial em 
quiosques, pois a taxação é simbólica e nunca é cobrada com o rigor do 
comércio formal, pois se cobram, poucos pagam e fica por isso mesmo.

Vejam o efeito danoso da coisa, que a proliferação desse tipo de 
comércio trouxe, um enorme prejuízo em termos de arrecadação, 
causando enormes prejuízo para a economia formal da cidade.

Devido ao baixo poder de investimento, fazendo uma desleal 
concorrência com o comércio formal, fez com que muitos comerciantes 
fechassem as portas por não aguentarem essa concorrência desleal e 
predatória.

Tudo por falta de planejamento quanto as licenças e alvarás, 
distribuídos sem critérios, na maioria das vezes na base da 
camaradagem, prejudicando demais o fortalecimento do comércio 
formal, que deixa de criar empregos e gerar renda para a cidade.

Quiosques em grande quantidade em qualquer cidade não é 
sinal de comércio forte e sólido, mostra apenas que a cidade é muito 
desorganizada em termos de planejamento ordenado.

SE  NÃO  QUERES  MORRER,  
ENTÃO  ÉS  UM  “MARICAS”  

Nesta semana, o presidente do nos-
so Brasil, mais uma vez,  humilhou to-
dos Nós BRASILEIROS afirmando que 
somos Maricas porque não aceitamos 
morrer. Quer dizer, senhor Presidente, 
que tratar de uma doença significa ser 
covarde? 

EM  QUAL  “MARICAS”  VOCÊ  SE  
ENQUADRA ?  

Mas como sabemos que o 
Presidente teve várias intenções ao 
nos chamar de Maricas, pesquisamos 
os dicionários e achamos dezenas de 
sinônimos para a dita palavra. Escolha:  
acovardado,  débil,  frouxo,  cagarola,  
medroso,  afeminado,  desmunhecado,  
pusilânime,  sodomita,  molenga,  vea-
do,  birola,  boiola,  fresco, amaricado... e 
mais uns 50 sinônimos, sendo a maio-
ria, pejorativos.  Por ser Presidente, o 
senhor Bolsonaro tem o direito de nos 
ofender assim?

NO  NORDESTE,  ESTA  OFENSA  
DÁ  BRIGA  

Em alguns locais usar este termo 
pejorativo pode dar uma boa briga! 
... Mas o brasileiro... é BONZINHO!!! ... 
ou apenas um(a) maricas... já nem sei 
mais!!!

VACINA  PARA  SALVAR  VIDAS  
VIRA  POLÍTICA  E  BATALHA  

Também nesta semana, a grande 
sensação foi o round entre o Presidente 
do Brasil e os governadores. O 
Presidente comemorando um possível 
fracasso na fabricação de uma vacina 
contra o coronavirus e os governado-
res e o povo torcendo pela sua chega-
da logo!  O Excelentíssimo Presidente  
queria que os estudos pela vacina fra-
cassassem, chegando a postar em suas 
redes sociais se parabenizando pela 
vitória na batalha contra a vacina chi-
nesa.  Ainda bem que o “VAR” (usado 
no futebol) entrou em ação e foi anula-
do o “gol” do Presidente.  A fabricação 
da vacina continua...  O bom senso vai 
prevalecer!!!  Meso contra a vontade do 
Presidente...

DEPOIS  DO  AMAPÁ  AINDA  VÃO  
PIVATIZAR  A  CEB ?  

O APAGÃO elétrico ocorrido em 
Macapá e outras cidades do Amapá 
demonstrou o quão é arriscado entre-
gar para a iniciativa privada a comer-
cialização da energia elétrica de uma 
cidade. Na iniciativa privada, as metas 
são unicamente os lucros, não havendo 
nenhum compromisso com a popu-

lação. Não há manutenção nem pre-
venção, pois o importante é o LUCRO  
IMEDIATO.  Em alguns locais estão sen-
do criadas, inclusive, CPIs para investi-
gar as irregularidades. Aqui mesmo em 
Goiás, a população não está satisfeita e 
todos vêem que o que interessa às con-
cessionárias é somente o LUCRO!!!  E o 
GDF vai entregar a CEB e deixar a po-
pulação entrar nesta CANOA FURADA?  
Ou a Comunidade não vale Nada . . . ?

PPP  DO  CAVE  É  UMA  FRIA  ...  
PARA  A  COMUNIDADE  

A concessão das áreas esportivas 
do CAVE para uma empresa explorar 
é uma fria para Nós, moradores. Nem 
que coloquem água quente nas pisci-
nas!!!  O importante é que o concessio-
nário tem como objetivo ÚNICO obter 
lucro e, aí, todos seremos obrigados 
a pagar preços EXORBITANTES e, até 
mesmo, nem teremos garantias de 
uma boa manutenção. Os exemplos es-
tão sempre presentes: privatização de 
estádios, gestão de unidades hospitalar, 
privatização de estatais, etc.  Mais va-
mos lembrar mais uma vez:  o político 
se elegeu para administrar !!!  

UM  POUCO  DOS  RESTURANTES  
COMUNITÁRIOS  PARA  O  
ESPORTE 

Já que o GDF está querendo gastar 
3,3 bilhões de Reais em 30 anos (equi-
vale a 110 milhões ) por ano para sub-
sidiar refeições, porque não reservar 
um pouquinho desta astronômica ver-
ba para reformar as áreas esportivas 
do Guará e outro pouquinho anual para 
fazer a manutenção? Perguntar não 
ofende!!! ... mas ajuda! 

PERGUNTINHAS  
PARA  REFLEXÃO  

a)  Se os ex-diretores da Secretária de 
Saúde não têm culpa, por que estão até 
hoje PRESOS?

b)  É justo que se regularize os quios-
ques invasores e ilegais só porque pro-
metem  empregos?

c)  Será se é porque os brasileiros es-
tão muitos quietinhos,  é que são chama-
dos de “Maricas”                  pelo Presidente  
da República? 

d) Em virtude da atual falta de EPIs 
de Saúde (luvas, máscaras, etc) nas 
unidades de Brasília,  é    justo solicitar 
a devolução dos equipamentos doados 
a uma cidade do Piauí?  DOOU ...  TÁ 
DOADO !
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Picanha Grelhada por R$ 24,90
Servida com arroz branco, fritas, vinagrete e salada

Carne de Sol por R$ 23,90
Servida com arroz branco, feijão-tropeiro e mandioca

Frango à parmegiana por R$ 21,90
Servida com arroz branco e fritas

Filé à ParmegianaFilé à Parmegiana por R$ 24,90
Servido com arroz branco e fritas

Frango Grelhado por R$ 20,90
Servido com espaguete de legumes e arroz branco

Salmão ao Molho de Mostarda
e Laranja por R$ 22,90
Servido com espaguete de legumes e arroz com brócolis

&COMES    BEBES

Sexta-feira é dia de 
foodtrucks no Guará
Dezenas de opções para os mais práticos e para os mais  
exigentes, com brinquedos infláveis e música ao vivo

Toda sexta-feira o gua-
raense tem um pro-
grama certo: ir ao Cave 

com a família escolher uma 
refeição entre as dezenas de 
foodtrucks presentes. Com 
a grande variedade, de ham-
búrgueres, a arroz carretei-
ro, com churrasco, hambúr-
guer, cachorro-quente, pizza, 
comida mexicana e massas, 
grupos de amigos e familia-
res não precisam ter medo de 
não encontrar o que cada um 
prefere.

Com segurança, lixeiras, 
banheiros químicos, brinque-
dos infláveis e música ao vivo, 
o encontro de Food Trucks é 
um excelente programa na 
sexta à noite.  

INÍCIO
Em 2012, às segundas-

-feiras, o casal Leo Xavier e 
Andrea Renz traziam seu trai-

ler de arroz carreteiro para 
o estacionamento do Cave. 
Ambos gerentes de bares, era 
o único dia que tinham folga 
e reuniam os amigos ali, en-
tre os ipês. O público foi cres-
cendo, e decidiram comprar 
uma Kombi, chamada Maria 
Flor, para atender eventos e 
outras localidades. Depois, 
arremataram da Embaixada 
Americana o caminhão que 
hoje serve arroz carreteiro, 
claro, e cortes de picanha, en-
tre outros petiscos.

Fernando Pinheiro, o 
Velhinho, proprietário do 
foodtruck El Perro Negro, 
explica que o evento acon-
tece com a cooperação de 
todos. “Dividimos as despe-
sas e as responsabilidades. 
Zelamos para o local esteja 
sempre limpo e seguro, para 
atrair um público cada vez 
maior”, conta. Seu foodtruck 
serve cachorros quentes dos 

mais variados, inclusive com 
opções veganas, com um 
pão exclusivo e um molho de 
gorgonzola imperdível.

A Hamburgueria do Cheff, 
sinônimo de foodtruck em 
Brasília, está sempre pre-
sente. Além dos hambúr-
gueres exclusivamente de 

picanha, especialista do chef 
Giovanni Montini, as bata-
tas fritas em formato espe-
cial encantam os clientes. 
Vicente Matheus, gerente 
da Hamburgueria, conta que 
todos os quatro foodtrucks 
em operação e a loja estão 
sempre movimentadas. No 

Guará, é um dos carros mais 
procurados, principalmente 
pela exclusividade da carne 
oferecida.

A Máquina do Chop, 
com vários tipos de cerve-
ja Oktos, do puro malte às 
IPAs, está no local toda sex-
ta, das 8h às 22h.  

Cachorro-quente, pizzam hamburghueres e cervejas especiais, toda sexta à noite no Cave
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WILDEMIR DEMARTINI
R E S I D E N C I A L

 Melhor localização do Guará II  
QI 33 (próximo à EPGU)

 3 quartos com 114 m²
 1 suíte e 2 semissuítes
 Lazer completo

 UM CLUBE EXCLUSIVO
 Piscinas • Churrasqueiras • Fitness  

Salão de festas • Espaço kids e muito mais

 SEGURANÇA
 Portaria com controle de acesso por biometria 

Circuito interno de TV na garagem, hall principal  
e áreas de lazer • Garagem com portão  
eletrônico • Gerador de emergência

C
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I N CO R P O R AÇ ÃO ,  CO N ST RU Ç ÃO  E  V E N DA S

61  99944 7819
61  3315 8777

CO N H E Ç A  N O S SA  C E N T R A L  D E  V E N DA S

SRIA QI 33 Lote 2 • GUARÁ II

 APTº TIPO 114 m2

 2 vagas de garagem

 APTº GARDEN 182 m2 a 195 m2

 3 vagas de garagem

 COB. LINEARES 233 m2 
 até 4 vagas de garagem


